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Самая первая песня на Рождество Христа  

Пастухи пасли свои стада спокойной, тихой ночью, как обычно борясь со сном. 
Внезапно яркая вспышка озарила небо, и полночь превратилась в полдень. Слава Господа 
объяла и встревожила их. В центре они увидели сияющего духа, образ, который им никогда 
прежде не доводилось видеть, но о котором они слышали из рассказов отцов и читали в 
пророческих книгах. Поэтому они узнали в нем ангела. Они в ужасе приготовились к тому, что 
ангел ниспошлет на них, возможно, огонь с неба или другое наказание, но услышали голос: 
«...не бойтесь». И далее этот голос продолжил говорить: «...я возвещаю вам великую радость, 
которая будет всем людям: ибо ныне родился вам в городе Давидовом Спаситель, Который 
есть Христос Господь...». Страх прошел.   

Ангел провозгласили добрую весть о приходе воплотившегося Бога. Ангел сказал: «Не 
бойтесь», словно времена страха прошли и наступили дни надежды и радости. «Не бойтесь». 
Эти слова были сказаны не только для трепетавших пастухов, они были предназначены и для 
вас, и для меня, для всех народов, которых достигнет Благая весть. «Не бойтесь». Не стойте 
больше вдалеке от Бога! Слово стало плотью. Бог спустился, чтобы быть среди людей, чтобы 
больше не было преграды, зияющей пропасти между Богом и человеком.  

 
Затем прозвучала первая рождественская песня: «Слава в вышних Богу, и на 

земле мир, в человеках благоволение!» (Лк. 2:14)   
 
Спустившись с небес, ангелы пришли к бедным пастухам и перед ними исполнили это 

величественную рождественскую песню. Я думаю, что они исполнили бы ее с такой же 
радостью и перед римским императором или царем иудейским, если бы Господь послал их к 
ним. Но они были посланы к пастухам, и это ничуть не огорчило их. Ангелы пели: «Слава в 
вышних Богу, и на земле мир, в человеках благоволение!»  

Предлагаю вам обратить внимание на первую рождественскую песню. Эта песня была 
краткой, но она выражала самую великую и самую благословенную истину. Что же несла в 
себе эта песня ангелов к людям?    

 
1. Песня содержала в себе учение. 

 
Ангелы пели о том, что людям необходимо было знать.  
Ангелы пели об Иисусе, который родился в яслях на соломе в хлеву. Мы всегда должны 

помнить, что их песнь создана на основании этого факта. Они пели после того, как ясно было 
сказано, что родившийся Младенец – воплотившийся Сын Божий есть Иисус Христос 
Спаситель. И об этом спасении, которое Он совершит, они сказали следующее, если пояснить 
суть их песни: «Спасение принесет славу Богу, оно даст мир людям, и оно является знаком 
благосклонности Бога к человечеству».   

Итак, через спасение людей прославляется Бог. Ангелы были свидетелями многих 
величественных моментов в истории Вселенной, и они пели в многочисленных хорах во славу 
всемогущего Творца. Они были свидетелями творения «при общем ликовании утренних звезд, 
когда все сыны Божьи восклицали от радости» (Иов. 38:7). Они видели, как была сотворена 
наша Земля и на ней Бог сотворил растительный и животный мир, а затем первых людей – 
Адама и Еву, которые отражали образ Божий. Нет сомнений, что ангелы часто восклицали: 
«...благословение и слава, и премудрость и благодарение, и честь и сила и крепость Богу 
нашему во веки веков!» (Откр. 7:12). Но когда они увидели Бога, сошедшего с небес, 
принявшего образ младенца, они стали петь еще торжественней, ибо они осознавали, что Бог 
проявил наивысшую благость к людям, став человеком.  

Итак, спасение есть высшая слава Бога. Бог прославляется в Своем творении, мы 
видим Его славу в природе. Но пик Его славы отражен в том, что Он сделал для людей, придя 
в этот мир и приняв плоть человека. Бог становится человеком, чтобы быть справедливым 
Богом, но все же оправдывающим грешного человека. В этом проявляется величайшая любовь 
Бога к грешному человечеству. Он родился человеком, чтобы взять на Себя наказание за грехи 
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людей перед Богом-Отцом. Следствием греха является смерть и вечное отделение от Бога, но 
Своей смертью на кресте Иисус даровал искупление от смерти и жизнь вечную с Богом всем 
людям. От человека ожидается только осознание своей греховности, обращение с покаянием 
к Богу и принятие дара спасения и вечной жизни от Иисуса Христа.  

И именно в этом проявляется высшая слава Богу, так как обретение спасения и вечной 
жизни с Богом в совершенном мире побуждает создание прославлять своего Создателя. Это 
побуждает и ангелов, пребывающих перед престолом Бога, воздавать ему славу там наверху – 
«в вышних».  

 «Слава в вышних Богу...» - это древняя песня; ее ангелы пели еще до создания мира. 
Исполнив эту строфу, ангелы начали петь о том, о чем никогда не пели прежде. После 
воплощения Иисуса на земле они перед Божьим престолом в своем пении добавили новую 
строфу: «...и на земле мир». В Эдемском саду они ее не пели. Там был мир, но это было 
абсолютно естественно, и в этом не было ничего удивительного. Тогда они пели о славе 
Божьей – в то время это было важнее. Но человек пал, и с того дня, когда херувим огненным 
мечом закрыл вход в Эдемский сад, для людей на земле не было мира. Войны бушевали во 
всех концах земли. Война шла не только под открытым небом, но и внутри человека. Земля не 
знала мира со дня падения Адама. Но теперь, когда явился новорожденный Царь, пришел мир. 
Пещера превратилась в место, где был положен прежде всего конец вражде человека по 
отношению к Богу, был дан мир между человеком и его совестью, дана возможность обрести 
мир между людьми. Евангелие – это мир для человека. Где еще можно отыскать мир, как не 
во Христе? Это мир Божий, который превосходит всякое разумение человеческое, он хранит 
наши сердца и наш разум через Господа Иисуса Христа. Это святой мир между прощенной 
душой и Богом, простившим ее, между грешником и его Судьей. Именно о нем пели ангелы: 
«... и на земле мир...».   

Ангелы закончили свою песнь очень мудро: «...в человеках благоволение!» Мудрые 
люди, любуясь природой, делают вывод, что Бог добр к людям, иначе природа не была бы так 
хорошо устроена для человека. Но человек не обретает мир для своей души на основании того, 
что он видит в природе. Но мы точно можем быть уверены, что Бог любит людей и добр к ним, 
потому что Он отдал Своего Сына. на смерть за грехи людей.  

Первая строфа песни прославляет Бога, вторая возвещает мир, но третья говорит об 
отношении Бога к людям.  

Итак, что такое благоволение? Это волеизъявление, которое приносит добро. Это 
значит, что воля Бога выражается в том, чтобы дать людям добро. А добро для человека 
выражается в том, что Бог в Своей воле решил: «...не хочу смерти грешника, но чтобы грешник 
обратился от пути своего и жив был» (Иез. 33:11). Бог настолько благоволит к людям, что 
Он готов простить их, Он готов очистить их от их грехов и дать вечную жизнь в новом 
совершенном мире, где нет смерти и зла.  

 
2. Песня выражает эмоции. 

 
Ангел, посланный пастухам, сказал, что они возвещает им великую радость. Затем 

явилось воинство небесное, которое в пении выражало восторг и хвалу Богу. И если ангелы, 
которых рождение Христа напрямую не касалось, пели о Нем с такой радостью, то тем более 
мы, люди, должны петь об этом с еще большей радостью, так как Христос родился человеком 
ради нас.  

Почему приход Христа в мир человеком – это повод для радости? Ответ заключается в 
следующем.  

Союз Бога с человеком – это всегда радостное событие, особенно теперь, когда Бог 
вступил в настолько близкий союз, что даже объединил человеческую природу со Своей 
божественной в Иисусе Христе. Грех отдаляет человека от Бога и ведет к наказанию, которое 
окончательно выразиться в том, что участь грешников – в озере огненном во веки веков. Сам 
себя человек не избавит от этого наказание. Поэтому ангел и провозгласил, что рожденный в 
Вифлееме Младенец – это Бог, Который пришел как Спаситель: «Ибо ныне родился вам ... 
Спаситель...».  
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Бог и раньше сходил на землю, но впервые как Спаситель всех людей. Можно 
вспомнить о том, как Бог сошел в Египет и с судом прошел по всей их стране во время исхода 
евреев из Египта. Еще ранее Библия повествует о случившемся с Содомом и Гоморрой, когда 
Господь сказал: «Сойду и посмотрю, точно ли они поступают так, каков вопль на них, 
восходящий ко Мне, или нет» (Быт. 18:21). Вот почему, возможно, пастухи и испугались 
явления ангела, так как они знали эти истории о том, что происходит, когда Бог проявляет 
Себя и совершает суд. Но теперь Бог пришел не для суда, чтобы воздать за грехи людей, а для 
того, чтобы искупить грешника от наказания и дать ему прощение. Он стал Спасителем от 
этого наказания. Он спас от разделения с Богом из-за грехов и дал возможность обрести мир. 
В этом и есть великая радость – человек обретает мир с Богом и прощение. Он вновь вступает 
в тот союз с Богом, который был утрачен людьми из-за грехов. 

Но радость не заканчивается только искуплением греховного прошлого и мира с Богом 
в настоящем. Она касается и будущего. 

В последние время все то, что происходит в этом мире нас мало радует. Но не хотелось 
бы, чтобы мы превратились в стонущих христиан. Вполне естественно переживать и 
проявлять печаль при трудностях и утратах, но нельзя сделать это образом и сущностью нашей 
жизни. Но радостная весть ангелов имеет и пророческое значение, так как она говорит нам о 
том, что выше наших временных земных бед и трудностей, она говорит о результатах 
совершенного Христом спасения: о воскресении из мертвых, о жизни в будущем веке на новой 
земле, где нет места греху, болезням, бедам и всему тому, что здесь печалит нас. Поэтому мы 
должны смотреть на все, что происходит сейчас, с позиции того, что в итоге мы уже имеем во 
Христе и что нас ожидает. И тогда мы с радостью присоединимся к пению ангелов: «Слава в 
вышних Богу...». Подражайте им, мои дорогие братья и сестры.  

Апостол Павел пишет: «Радуйтесь всегда в Господе; и еще говорю: радуйтесь» (Флп. 
4:4).  

 
Теперь несколько практических советов.  
Я желал бы, чтобы все, кто празднует Рождество Христово, последовали примеру 

ангелов. Для многих людей отметить Рождество – значит просто отпраздновать рождение 
Спасителя. Некоторые религиозные люди никогда не забывают на Рождество утром сходить в 
церковь. Некоторые празднуют Рождество, отдавая дань традициям отцов. Плохо, что сегодня 
для большинства людей Рождество – это подарки, яркие огни, Санта-Клаус с оленями. 
Некоторые идут даже дальше, устраивая рождественские гадания, при этом утверждая, что 
крещенская вода смоет грех общения с нечистой силой. Можно ли таких людей назвать 
христианами, которые в дни Рождества забыли о главном – о Спасителе, пришедшем когда-то 
на нашу землю. Ангелы воздали славу Богу, и люди должны делать то же.  Ангелы пели: «... и 
на земле мир...». Бог дает Свой мир, но человек должен его принять и хранить в себе. 

Именно так надо отмечать Рождество: на земле мир и Богу слава. И если есть что-
нибудь на совести, если есть что-то, нарушающее мир в душе, то необходимо молиться, чтобы 
Бог послал Свой мир; чтобы мир был в самом человеке, мир с ближним, мир с Богом.   

И когда Господь Иисус Христос становится нашим миром, то нужно помнить и о том, 
что мы должны следовать Божьей воле – благоволить к людям. Неправильно праздновать 
Рождество, не проявляя доброты к ближнему.  

Пусть Бог даст вам мир с самим собой, даст вам доброе стремление к миру с вашими 
друзьями и с врагами. И пусть Он пошлет вам благодать, чтобы вы воздали Богу славу в 
вышних. Пусть рождественские дни будут не только праздником в это время года, но пусть 
это чувство сохраняется на всю жизнь.  
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